

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

La correspondencia al Director de  
EL REGIONAL: Antonio Galdeano.

## Centro Barcelonés QUINTAS

Domicilio social: Carmen, 42, 1.º BARCELONA.

Esta asociación legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones para la próxima quinta al precio de 750 pesetas, siendo esta la cantidad por la cual han sido siempre redimidos todos los socios soldados, después de dejar garantida por **doce años** la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus cantidades en cajas de Banca y de Caja, sin que estos sean levantados hasta la época de la redención.

Para informes, prospectos y suscripciones al Delegado general de la provincia D. FRANCISCO CRUZ FERRER, calle del Emir, núm. 13, Almeria.

## Azufre para parras

Ya ha llegado el cargamento de azufre flor sublimado y refinado molido de la aceditada marca el «GALLO» de la Franco-Española.

Para informes, Juan Rodriguez Burgos, Plaza de Canalejas, (antes Flores), 4.

### Céfiro de Oriente Lillo

El que es calvo ó se le cae el cabello es porque quiere.  
Véase el anuncio en 4.ª plana.

## LA BANDERA

Consejo General de Redacciones

Reemplazo de 1905

SORTEO DEL 12 DE FEBRERO  
Seguros á prima fija, á prima mutua y contra seguros, por

**500 pesetas**

y 50 más, el asegurado percibirá 1.500 pesetas, incluyendo en ellas la cantidad que le corresponda á prorrata.

Representantes banqueros en todas las capitales y principales poblaciones de España.—Director: D. Francisco Cerunda y Planas. Autorizado por poderes por R. O. de 24 de Janio de 1885.—Consejo general de Administración, constituido por las 49 capitales de provincias.

Dirección y Administración general, Encrucijada 15, principal, derecha, Madrid.

Para informes, dirigirse á  
D. J. TELESFORO RODRIGUEZ  
Glorieta de San Pedro.

## PROYECTOS

### plausibles

Mercede un aplauso sincero al Sr. Allendealazar, Ministro que ha sido de Agricultura y autor del proyecto de presupuesto, pendiente de discusión en la Cámara popular. En él se crean servicios nuevos de gran utilidad para la agricultura y que han de verse con satisfacción, no ya por las ganancias que se les asignan, sino por la orientación y el buen deseo que revelan.

Hay una partida que indica una intención verdaderamente laudable, aunque acaso pudiera alguien creerla fuera de la realidad de la vida. Señala una cantidad de 100.000 pesetas para premios á los particulares ó entidades que demuestren haber obtenido la mejor renta por unidad de premio en el

último quinquenio en sistema de cultivo mejorante ó en aparcería, y para premios por mejoras culturales.

Sin duda que es hermosa idea estimular el progreso agrícola, colocando por encima de la técnica agraria, la economía rural. Todo aplauso nos parece pequeño, porque para vencer rutinas y derrotar idealismos funestos, hace falta que arraigue en la inteligencia de cuantos labran la tierra la idea de que no es mejor agricultor quien logra más cosecha, sino quien consigue mayor ganancia; no quien cosecha más grano, sino quien guarda más pesetas.

Se asignan 10.000 pesetas para premios en concurso á los labradores que más adelantan en producción de la seda; con 60.000 pesetas se subvencionan las exposiciones, concursos, congresos, certámenes agrícolas, carreras de caballos, y premios á los obreros que más se distingan en los concursos; 40.000 pesetas á las Cámaras Agrícolas y asociaciones de la misma índole; 50.000 pesetas para celebrar una exposición viti-vinícola en Villafranca del Panadés en Septiembre de 1906; 150.000 para una exposición nacional de ganados que se celebrará en Madrid en la primavera del año próximo; para campañas contra las plagas del campo, hay otra partida de 150.000 pesetas. Por último, otra de 250.000 para adquisición de gado de la labor y venta de clases selectas con destino á las granjas y adjudicaciones en concurso á ganaderos y labradores.

Por no hacer más larga esta reseña no mencionamos otras cantidades destinadas á subvencionar viveros de vides americanas, inspecciones sanitarias por causa de epizootias, fabricación de sueros y vacunas para las enfermedades infecciosas del ganado y premios á los más afortunados cultivadores del algodón.

Mi querido Román: cuando recibí tu carta y por la letra del sobre conocí que era tuya, me dije muy aborozado:

## Peñaflor

....y cuando la víctima llegaba al sitio donde hay un rosal silvestre...

Y hablaron las rosas, aquellas rosas silvestres que en el huerto crecían, las que vieron cruzar, solapada, á la muerte, al lado del crimen; aquellas que se zaban sus corolas tiernas en la sombra, como amas que esperan en vano el aroma de vida que las alimente:

«Nocturno lo vimos. Crecíamos entre las malezas del huerto y ninguna mano se acercaba á enderezar nuestras ramas salvajes, ni á arrancar las parásitas que nos apasionaban. La tierra, despreciable por el hombre, guardaba sus tesoros, devolviendo abrojos por ingratitudes; hembra alta, que solo tras largos y perseverantes ruegos concede sus favores.

En la ribera del río, junto á la misma vena por donde la lluvia pura se desata risueña y fecundante, había otros huertos dichosos y ricos, en los cuales, la tierra y el hombre cambiaban caricias. Lo sabíamos: nos lo decían las mariposas, que pasaban sin detenerse apenas en nuestros pobres cálculos, y murmuraban sorprendidas: «¿Un páramo en medio del paraíso? Preciso es que no brille aquí el sorvo azulado de hierro, el que cae rítmico, y recibe un beso del sol cuando sube, y besa á la tierra cuando baje...

Y nosotros, al oír esto, alargábamos nuestras ramas para ver esos verdes; pero nuestras ramas no fueran ni guía, balanceándose extravagadas, sin elevarse nunca.

Una noche creímos realizados nuestros sueños. Algo brilló en la altura con metálicos reflejos, algo que recogió en sus luces diseminadas por el cielo, en que á todas las estrellas bandijesen el emisario de la nueva era venturosa. Mas lo que juzgábamos jasgrado instrumento de vida, no llegó á besar la tierra. Un golpe seco rotró el silencio; los pliegues de la noche lo recogieron, y nos extremecimos de horror. Gotas calientes y pegajosas mancharon nuestros pechos...

Era que el Crimen, el hijo de la Ignorancia y la Perezza, se arrastraba, traidor, á nuestro lado.

Al amanecer, la víctima no estaba ya allí. Ocultábanla en el seno de la tierra; pero la tierra la arrojó indignada, y las estrellas fulguraron amenazas sobre el férreo instrumento, y titilaron llorando sobre las verdaderas víctimas, sobre los hijos inocentes y para siempre infieles, cuyas bocas no tienen ya risas ni gorgeos, y son, al entrelazarse interrogando, semejantes á hostias purificadas en el caliz sangriento del dolor...»

Caíeron las rosas. Sus hojas místicas, al caer, llorando sobre el árido suelo, exhalaban un perfume téure, de íntima fragancia...

Y yo veía en ellas á las almas cuyos aromas se pierden entre el olor impuro de la sangre vertida; á las flores de la mala tierra, agotadas en capullo, condenadas sin delito, víctimas inocentes de la trágica herencia. Veía otro huerto más grande, sumido, como aquel, en sombra—en sombra de ignorancia—como aquel, abandonado y salvaje: un huerto donde los hombres luchan entre las tinieblas, buscando un azar que lleve de oro sus manos perezosas, ó una víctima que sostenga su existencia inútil; un huerto inquieto, donde el santo trabajo no sube á recibir los besos de la sabiduría, ni baja á depositarlos en la fecunda tierra.

Carmen García de Castro.

## Desde el cortijo

Sr. D. R. B.

Director de «El Eco de Chiricos».

Mi querido Román: cuando recibí tu carta y por la letra del sobre conocí que era tuya, me dije muy aborozado:

—Vamos, este es un buen amigo; estamos en Pascua, y de seguro me anunciarás.

Suscripción: Almeria: 1<sup>o</sup>50 ptas. al mes  
Provincia: 5 ptas. trimestre.

indígenas, usando de métodos empíricos y simientes malas, en las riberas del río Giuba, en la Rayour Coasts y en el archipiélago de Lamur.

El Sr. Brand calcula que existe lo menos 200.000 acres de terreno apropiados al cultivo de esta sola región del protectorado.

Al informe que nos ocupa van unidas las cuentas del cultivo, de los gastos y productos por cada acre de terreno cultivado en la región, y algunas consideraciones demostrativas de la utilidad de emplear el capital en este negocio.

También en Buñol, Tarragona, un inteligente agricultor ha obtenido en sus fincas algodón en rama y en capullo, que, según testimonio de personas competentes, es fino, blanco, de mucho peso, pudiendo competir con los mejores del extranjero.

Acerca de las condiciones en que ha sido cultivado, dice un periódico de aquella región:

La siembra de dicho algodón se hizo en 12 de Mayo y la cosechación en 1 de Noviembre, en cuya época cada planta tenía unos dos metros de altas, produciendo de 150 a 5.200 capullos, número extraordinario de producción, que demuestra de una manera evidente que en este país las tierras son apropiadas para obtener grandes resultados de la producción del algodón.

La semilla empleada en tan importante ensayo era de Turquestán, obteniendo mejores resultados por medio de la siembra directa, en lugar de plantales, como también más conveniente el guano, como abono, que el estiércol y la sardina salada. La tierra en que se han hecho dichos experimentos es de las llamadas grasas y poblada de avellanos, habiéndose regado las plantas semanalmente; pero procurando que el agua no estuviese en contacto con ellas, y si solamente que humedeciera la tierra en cantidad suficiente para que las plantas no se sequen.

Este hecho demuestra la posibilidad de obtener algodón en España en condiciones inmejorables.

## NOTAS CURIOSAS

### 300 años de edad

El habitante más viejo de la tierra pudo verse en la Exposición de San Luis.

Era una tortuga gigante, que pesa 485 kilos, se sabe con seguridad que su edad supera á 250 años, habiendo motivo para sospechar que tiene 300.

### Naranjas en vez de jabón

Las mujeres de La Florida (Estados Unidos) fregan el suelo con naranjas.

En casi todas las regiones donde se cría mucha naranja, las mujeres emplean el fruto en vez de jabón. Cortan las naranjas por la mitad, y frotan el suelo con la pulpa.

El ácido de las naranjas limpia á las mil maravillas. La madera se queda tan blanca como la nieve después de someterla á este fregado.

### Pielles humanas en venta

En vista de los excelentes resultados de la aplicación de piel ajena para curar partes del cuerpo despojadas de ella en virtud de ciertas operaciones quirúrgicas, se ha planteado un nuevo negocio, que no dejará de ser explotado por los desheredados.

En algunos hospitales de Londres se lleva un libro especial, en el que constan los nombres, señas y domicilios de personas que se ofrecen á vender la piel.

Lo curioso del caso es que entre los inscritos aparecen muchas personas que disfrutan de una regular posición y que viven tranquilos y dichosos.

### Salón de tiro al blanco

Establishido frente al Café Nuevo (antigua Cervecería), montado con arreglo á los últimos adelantos en esta clase de tienda.

## Juguetes.

No comprar sin ver antes el inmenso surtido que para Reyes ha recibido esta casa **El Passage**, Príncipe, 13.





